
2023年工作报告讨论稿发言 讨论发
言(模板7篇)

在当下社会，接触并使用报告的人越来越多，不同的报告内
容同样也是不同的。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质
的报告吗？下面我给大家整理了一些优秀的报告范文，希望
能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

工作报告讨论稿发言 讨论发言篇一

厂党委轰轰烈烈开展“三真(求真认真较真)”作风建设大讨
论，我把“三真”均加一个，即求真知、认真干、较真劲，
结合热工安全管理工作谈谈我的看法。

一、求真知

1、求真知，就是要追求真才实学。在专业技能方面，热工分
场领导班子多年来一直致力两方面工作，也是热工全体员工
务必达到的技能水平，不论是厂内大小修、日常维护，还是
投身外部检修市场，一是每个员工必须熟练掌握热工仪表计
量的基本理论和实际校验操作，二是现场各种执行机构的调
整调试，如十多种电动、气动门及调节门，有国产的，有进
口的，还要有一定的外语水平，安全员也不能例外，具体操
作可能不十分熟练，但必备理论知识、操作过程是一定要掌
握的，否则异常分析、四不放过就无从谈起。较高层次的要
求是班长技术员等必须掌握控制逻辑组态的基本理论、基本
方法，具备基本的判断能力，还要努力学习与储备大容量、
高参数的600mw以上发电机组专业理论知识，包括核电站基
本理论，因为随着检修公司做强做大，今后免不了要参加核
电站的检修与维护，所幸热工分场有二十多名员工参加过大
亚湾、秦山1000mw核电机组大修，我也有幸参加了大亚湾
核电站d111常规岛大修的全过程，亲身体验了核电企业安全
文化，如“三十分钟汇报制度”、“四个禁止六个明



白”、“star明星检修制-----停下来、想一想、检查一下、接着
干”。把每一次外出参加检修工程，当作一次难得的学习机
会，开阔眼界，克服本厂200mw机组的局限性。

2、在日常管理方面，牢记本岗位的工作内容，熟习工作程序、
规程，掌握工作方法，在安监部的垂直领导下开展工作。
如“五确认一兑现”、开展“三讲一落实”活动，编制或审查
“三措一案”，多种形式进行安全培训教育，学习与宣传法
律法规，结合本专业特点编制现场应急预案件，并参与组织
演练。要关注法规的时效性、具备职业的敏感性和高度的责
任心，如x年我国发生的几起重特大事故，“3.28”王家岭煤
矿透水、“7.16”大连输油管线爆炸、“7.28”南京化工厂
地下管道爆炸、“11.15”上海高层大火事故、今年“3.11”
日本大地震中福岛核电站核泄漏事故，“3.29”山西安泰集
团自备电厂锅炉检修一氧化碳中毒致10人死亡7人受伤事故，
关注这些重特大事故的发生原因和处理方法和结论，对我们
日常安全管理工作有十分重要的警示与借鉴作用。国务院23
号文，国资委的中央企业安全生产九条禁令，对我们的工作
有重要的的指导意义。我和大家交流时提出：成年人的学习，
不能象小学生那样去死记硬背，抬起头来想一想，就能说出
与我们工作密切相关的大致内容，具备生产条件、安全措施
到位，在规定资质范围内承发包工程，按程序、方案施工，
开展反“三违”工作，特种设备如电梯、铲车要检验合格，
特种作业如超重、电焊等，都要取得操作资格证方可作业，
日常学习每日一题、观看案例视频等安全培训教育，考试合
格才能上岗，发生事故要及时按程序报告，只要记一个特殊
的，矿山企业“三超”生产要严禁。

国家推行建设工程监理制度，我厂虎山工程建设、外出承揽
电力检修工程，免不了要和监理打交道，作为项目管理人员
务必懂得监理工作规范、内容和工作程序，要有能力维护合
法利益，这些真知都需要自觉去学习与掌握，在实践中不断
积累与应用。



二、认真干

1、认真干，就是要真抓实干，到位做实。日常本职工作归纳
起来近三十项，整理信息或上报材料等文处理工作也较多，
有时真的是疲于奔命，但再忙再累也要牢记，不能仅在电脑上
“创新”，要深入班组，要多跑现场，重大操作要坚守现场，
现场作业监管、掌握第一手资料才是工作的重头戏，要善于
识别人的不安全行为和物的或环境的不安全因素，及时纠正
人的不安全行为，对违章现象进行必要的处罚，及时指出不
安全因素和可能存在的安全风险，积极采取防范对策，排除
事故隐患，努力将事故扼杀在萌芽之中。

2、认真干，不是光自己埋头苦干，要有成全别人的理念，要
搞好与分场上下的协调关系，工作要相互配合，相互补台，
不拖拉不推诿，多提醒少指责，讲和谐不等于一团和气不讲
原则，讲原则不等于多挑刺，要多反思自己思想方法和工作
方法，不能总认为都是别人不到位!如眼下正在进行的季节性
安全生产大检查、文明生产上水平、外部检修市场的监管工
作，不可能一帆风顺一点事没有，存在这样那样的偏差，要
有正确的工作态度，多与分场上下沟通，采取有效措施纠偏
才是正事，个人的力量毕竟有限，工作是要靠大家辛辛苦苦
脚踏实地干出来的。

三、较真劲

1、较真劲，就是要一心一意谋发展，真心实意做点事。发展
才是硬道理。众所周知，我们老的中央发电企业生存与发展
举步维艰，经过近几年厂领导班子的正确引导和全厂员工的
不懈努力，刚反过来神取得了来之不易的一线转机，虎山工
程建设正如火如荼，供热机组也已立项，二次创业之路漫长
而曲折，还有很多不确定因素，很多员工夫妻双方甚至几代
人都在厂里工作，对企业有着深厚的感情，在这个大家庭里
相互依存相互慰藉、同舟共济共度难关，企业的兴衰直接关
系到三千员工及家庭切身利益。我想，人总得讲点良心，人



总得有点精神，人总得做点正事。于公于私，我们没有理由
不去真心做事，没有理由浑浑噩噩坐享其成，尽管还可能存
在这样那样不尽如人意的事，这正需要我们去积极调整心态，
想该想的，做该做的，工作充实了，闲事带来的烦恼也就相
应少了。遵章守纪是我们每个员工最起码的义务，加强纪律
性，革命无不胜!直面市场经济汹涌大潮，企业管理松松垮垮
乱折腾、员工不思进取慵懒散，企业没有凝聚力战斗力，员
工三心二意吃里爬外，注定迟早要关门的!倾巢之覆，岂有完
卵，企业破败了，谁也没好处!

2、较真劲不是钻牛角尖，不是抬杠，而是要实事求是，养成
良好的工作习惯，一次性把事情做好，不留隐患，如处理现
场缺陷，要力争一次性处理好，避免缺陷重复出现，耗费人
力物力，开票检修设备时，顺便把设备清理干净，避免重复
劳动，还能有效地避免设备运行中再去突击搞卫生的不安全
性。

四、结束语

作为安全管理者，始终别忘了，你是谁，你为了谁，你就是
麦田守望者，安全守护人，你就是为了员工不流血，为了企
业不流泪!

工作报告讨论稿发言 讨论发言篇二

各位领导、老师、同学们，骄阳会磨炼我们的意志，汗水会
冲刷我们的惰性。我坚信，经过拓展训练，在今后的学习和
生活中，我们一定会像高尔基笔下的海燕一样，迎着暴风雨，
展翅翱翔!

谢谢大家!

在学校素质教育成果汇报演出开幕式上的致词



大家上午好!

今天，我们齐聚中心小学，用我们“大家唱，大家跳，大家
诵”的热烈氛围和素质才艺向全镇第三届体育艺术节献礼，
向中国共产党建党90周年大庆献礼。首先，让我们用热烈的
掌声向第三届体艺节，向光辉的旗帜党的生日送上真诚的祝
福!

什么是学校?什么是好学校?一所学校，应该为孩子们的快乐
成长、健康成长和它的幸福未来奠基。一所好学校，就应该
让校园生活成为每一个学生终身美好记忆的巨大源泉。如果
若干年后，在你们这些学生的记忆中，还能记起xx小学的名
字，还能想起xx小学和这里的老师们为你们做过一点什么，
这就说明xx小学是你们心中的好学校，这里的教师是好教师。
今天，在你们的心中，也许还不够好，但我们在努力，xx小学
会在你们的眼里越来越好!六年级的同学们，再过几天就要毕
业离开了，六年的生活和学习，不知母校给你们留下什么样
的印象，但我衷心地希望你们能给母校留下很多很好的东西，
比如习惯，比如文明，比如毕业成绩。

同学们：好的学校，应该是笑声琅琅，歌声琅琅，书声琅琅。
希望每天能看到你们的笑脸，笑脸代表着你们今天很快乐，
心里很阳光。没有一个人愿意与哀声叹气、愁眉苦脸的人生
活在一起。希望校园时时处处能听到歌声，如果同学们有热
爱唱歌的品质，一首好歌一定是我们人生中芳香四溢的鲜花，
会歌唱的人，他的心里也一定是阳光的。伴着笑声和歌声，
我们的读书声才有激情，才有动力，才有质量。

同学们：今天，学校搭起了舞台，主角是你们，让我们把红
歌唱起来，集体舞动起来，中华经典吟诵起来，把我们的快
乐和才艺尽情的展示吧!



工作报告讨论稿发言 讨论发言篇三

1月18日下午，参加市政协十二届四次会议的市政协委员，围
绕市政协会工作报告和提案工作报告展开热烈讨论。委员们
一致认为，两个报告内容丰富、重点突出、实事求是，具有
很强的凝聚力和感召力。大家纷纷表示，在“十三五”开局
之年，将进一步增强率先在全省全面建成小康社会的责任感
和使命感，围绕会工作报告确定的目标，履职尽责、凝心聚
力，为全市经济社会发展作出新贡献。

在讨论会工作报告时，中共组和青联组委员给予了“短、精、
实”的评价。他们认为，过去的一年里，市政协会紧扣中心、
服务大局，带领广大政协委员围绕转型升级、生态改善、省
会绿化等全市重点工作，齐心协力，议政建言，充分发挥了
协商民主重要渠道作用。大家表示，要进一步提升履职水平，
聚焦深化改革，关注民生改善，为省会发展建睿智之言，献
务实之策。

经济一组、经济二组委员讨论时认为，市政协会把政协工作
融入全市发展大局，科学谋划了20xx年的政协工作蓝图，为
委员履职建言指明了方向。大家表示，将以市政协会确定的
目标为指引，齐心协力谋发展，履职尽责为民生，凝心聚力
促和谐，为实现“十三五”良好开局贡献智慧和力量。

委员们还围绕提案工作报告展开讨论，教育组、妇联组委员
们讨论时认为，提案工作报告内容翔实、亮点纷呈，一年来，
提案工作取得了显著成效，特别是一批人民群众关注的实际
问题通过提案得到了解决。大家纷纷表示，在新的一年里，
要进一步深入基层，倾听民声，反映民意，通过提案、反映
社情民意信息等方式，为促进民生改善竭诚尽智。

工作报告讨论稿发言 讨论发言篇四



黎梅鬆、曾東等委員：政府工作報告總結成績實事求是，展
望未來催人奮進。過去的一年各方面工作取得了顯著成績，
尤其是7項主要經濟指標超萬億元，政府工作卓有成效。今后
的目標任務思路清晰，分析透徹，措施有力。

李力、周嫣等委員：報告中提出的“感恩教育”、“實施十
項為民辦實事工程”，很有新意、創意。

彭欣委員：政府工作報告中2015年的工作思路很好，很全面。
報告中關於大力推動物流業發展，改革物流管理體制，切實
減輕稅費負擔，確保物流車輛便利通行的闡述很有指導意義。

周豪委員：政府工作報告貫徹了科學發展觀的思想，符合以
人為本的理念，體現了求真務實的精神，立意很高、觀點新
穎、思路清晰、客觀務實，聽了令人振奮。

吳文賈委員：我區貧困人口還不少，政府應加大力度，加強
農業現代化建設，大力推進農業產業化綜合開發，把農村經
濟搞上去，帶動農民脫貧致富。

龐棟春、白先進委員：廣西有資源優勢，但是，由於產業化
程度不高，制約了農民增收。要大力發展農業產業化，拉長
產業鏈，做大做強產業。要加大農業科技的投入，農業投入
要向發達省區學習。要千方百計解決農村勞動力結構不合理
和基層農技隊伍不穩的`問題，確保農業科技到位。

何玉庭委員：近年來農產品價格波動很大，農業增產農民卻
不增收現象很普遍，關鍵問題是我區農民組織化程度低。建
議開拓新思路，如將農業補貼的發放與農民組織化結合起來，
鼓勵農民加入協會或專業合作社。

伍時華委員：制約和影響廣西發展的是人的因素。一是領導
型人才。重點培養黨政一把手人才，加強領導班子建設，公
開公平公正地選用人才。二是技術創新型人才、23個產業研



發中心和重點研究中心應該主要依靠高校，學校與企業緊密
結合，促進產、學、研緊密結合。建議自治區層面在高校按
照3%或5%的比例設立科研編制。三是技能型人才。通過職業
教育培養技能型人才。

陸玉團委員：要加快中小學危房改造力度和公辦幼兒園建設
力度，重視師生生命安全，加強技防到位率。要解決教師的
編制，加快教師保障性住房建設和績效工資改革步伐，調動
教師的積極性。

黃初升委員：廣西本科院校的數量比較少，高校的核心競爭
力普遍不高。發展高校、增強高校的實力要有新的思路和新
的視野，要重視人才的核心競爭力，根據本土的實際情況來
打造自己的品牌學科。

史立德、陳兆輝、陳宇齡委員：目前廣西本土的教育資源不
足，企業難以在本地聘請到高水平的人才，人才還需要引進。
對此，廣西既要充分發揮海外僑胞從海外引進人才的作用，
又要加強本地的教育投入，大力發展廣西的教育事業。同時，
通過香港廣西社團總會平台，定期舉辦桂港青年交流活動，
促進兩地人才的交流，取長補短，共同提高。

楊奮彬委員：培養人才，更要注重人才的品德教育。

王惠貞委員：希望政府能夠給予優惠的政策，支持中小企業
的發展，例如制定優惠的稅制政策，給中小企業寬鬆的發展
環境。

朱曉明委員：很多本土企業有走出去的願望，希望政府重視
風險評估和法律政策支持。完善風險補償機制和相關法律體
系，促進中小企業融資，讓本土企業得到更好的發展。

唐玉梅、許菲妮委員：加大扶持中小企業、微型企業發展和
旅游產業發展，對擴大就業、社會維穩作用大。建議加大對



微型企業的扶持力度，給予更加寬鬆的發展環境，在融資、
稅費上採取減免等措施。

胡家儀委員：要加大招商引資力度，千方百計找好項目，逐
步激發民間投資。民營企業如能激發起來，將潛力無窮。

工作报告讨论稿发言 讨论发言篇五

奉献精神是指为了国家利益和人民利益舍弃个人利益的一种
高贵品质。中国之所以有这天的辉煌与成就，正是因为我们
有一批能打胜仗、敢打胜仗、乐于奉献的*员，他们把自己的
生命献给了党，献给了人民。在当今社会，人民的物质生活
水平不断提高，但党员干部的奉献精神不能丢，不能因为生
活富裕了，战争和平了就不讲奉献了，新时期的*员更就应讲
奉献精神。

*员要懂得付出。付出是*员应有的品质，不论危难险情、困
难险阻，*员都要第一个冲锋陷阵，为保卫国家和人民的生命
财产安全发挥应有的作用，在20xx年的汶川大地震中，灾区
广大党员奋不顾身、舍身忘我，强忍着失去亲人的悲痛，毅
然奋斗在救援一线，不分昼夜的搜救群众，抢救伤员，疏通
道路，用献血和生命谱写了壮丽的感天动地的救援诗篇。*员
来自群众，属于人民，他们融于百姓之中普通而平凡，应对
灾难却能凝聚成万众一心，迸发出伟大的民族力量，他们的
付出换来了更多人的生命，换来了最广大人民的热爱与拥护，
他们心甘情愿的付出正是彰显了*员的优秀品质。

据说哈佛一位欧洲文学史专业的教授给学生讲的关于加利利
海和死海的故事。约旦河有两个分支，一个是死海，一个是
加利利海，死海的水中无鱼，也没有其他任何生物。加利利
海是一个淡水湖，里面内含很多生物，岸边老树枝叶茂密，
树上百鸟云集，啼声悦耳!相形之下，死海没有任何生物生存
在其中，周围也没有半棵树，更听不到鸟儿的歌声。连死海



上空的空气，都让人觉得沉重。

两者为什么构成如此差别呢?加利利海不像死海――只知收，
而不知出。约旦河流入加利利海后，又流了出来，最终归之
死海。

加利利海理解了多少东西，也会给别人多少东西，所以他是
活生生的。而每一滴水，到了死海之后，都要被占有。死海
把所有的东西都据为己有只知进而不知退，因此他才会有一
片死气沉沉的景象。只知索取不懂得付出的人，最后会疲于
获得。只有付出和回报的相互循环，才会让人间充满温暖人
心的力。“捧着一颗心来，不带半棵草去。”但有些党员干
部，不懂得付出，只懂得索取，只想着自己的日子是否好过，
自己的前途是否顺利，自己的腰包是否鼓起来了，根本忘记
了自己是一名党员，人民的公仆，违背了党的誓言，与人民
的利益背道而驰，最后将受到法律的制裁。

革命战争年代，*员冲锋在前，为了民族的独立和人民的解放
出生入死、不怕牺牲，为了人民的解放事业，成千上万的*死
在了敌人的枪口下，他们无私奉献的精神得到了人民群众世
代的敬仰和传颂。更要时刻以人民的利益为主，懂得付出，
要时刻记得自己的誓言，坚持党和人民的利益高于一切，按照
《党章》规定，要持续旺盛的精力，持续随时为“党和人民
牺牲一切”的信念，这是奉献的境界。

奉献是*员应有的胸怀和品德。这不仅仅是中国*先进性的体
现，也是社会主义制度本质的要求，更是落实为人民服务的
一条途径，作为一名*员，务必把无私奉献指导自己的有偿行
为，把自己的命运与祖国的命运、人民的命运联系在一齐，
奉献自己全部的光和热。

作为一名普通的*员，周总理做到了，他把自己的一生奉献给
了党和人民，他这种胸怀和品德有几人能做到作为新时期的
一名*员，肩负的职责和使命虽然有所改变，但党的宗旨和性



质永远不会变，尤其是在这个充满形形色*惑的时代，*员更
就应经得起金钱的考验，要常“*”，以《党章》严格要求自
己，戒骄戒躁，遇到困难时，要往前冲，要抢着干，时时处
处以党和人民为重，当个人利益与党和人民利益发生冲突时，
要放下个人利益，始终以党和人民的利益为准则，不断增强
自己的职责感和使命感，要舍得吃亏，舍得小我成就大我，
决不能畏首畏尾、贪生怕死、临阵脱逃。

在大是大非面前，必须要坚持原则，主持正义，因为*员不分
年龄大小，不论职位高低，在党和人民面前是平等的，因此
决不能只看上级的眼色和保住自己的官位，就黑白不分，颠
倒是非，要决不向各种错误思想、不良倾向妥协，不受腐朽
的生活方式的诱惑、侵蚀，永葆革命青春，用心进取，鞠躬
尽瘁，死而后已。

作为一名党员干部，要把奉献精神当做自己的一种职责，爱
岗敬业、忠于职守这是对自己最起码的标准，在其位谋其政，
要时刻牵挂人民群众的冷暖，时刻持续昂扬锐气，敢于知难
而上，能够顶住压力、经受风险;努力做到转变作风、心系群
众，向群众所想，急群众所急，以忘我的工作精神让群众享
受更多实惠，真正创造出闪亮的工作业绩，展现出良好的群
体风貌。

工作报告讨论稿发言 讨论发言篇六

在第十六届人民代表大会第一次全体会议上，莫拉力.阿不都
满金同志代表新源县第十五届人民政府作了县人民政府的工
作报告。

报告回顾了过去四年全县各族干部群众开拓进取、真抓实干
的工作历程；肯定了我县在促进经济增长和社会事业进步方
面取得的可喜成绩；分析了现阶段在工业、农业、畜牧业的
改革和发展中面临的困难和问题。



明确了今后五年将进一步加快新型工业化、农牧业现代化、
新型城镇化进程，在调整经济结构、转变发展方式、深化改
革、保障民生等方面开拓创新、科学跨越，推动县域经济社
会发展的总体思路；提出了强化基础设施建设、加快新型工
业化进程以及新农村建设等九个方面的举措。

现在，我们对这个报告进行审议，请大家踊跃发言。各代表
开始发言。

张书记总结发言：

政府工作做得很好、报告写得很实！我认为报告立意高远，
主题鲜明，思路清晰，目标明确，催人奋进。

在报告回顾过去几年的工作中，我总结了以下几个特点：

一是“实”。报告全面客观总结了政府过去几年的工作，内
容全面又精炼，数据详实不夸大。

二是“快”。我县近几年来经济社会发展成绩喜人，gdp突
破50亿，城镇居民可支配收入达到11300元，农牧民人均纯收
入达到7030元，全县各项重要经济指标增幅基本都超过一倍；
基础设施建设力度大、速度快，每位群众都能切身感受到我
们的新源每天都有新变化，越变越美丽。

三是“好”。经济社会发展过程中，我们不但追求速度，更
要求质量，实现了又好又快的`发展目标。众多民生工程的实
施，使人民群众享受的公共服务越来越周到，幸福指数越来
越高。

四是“稳”。过去的几年，国家大事多、喜事多，新疆维稳
的形势一度十分紧张，县委、政府采取了一系列积极有效的
措施，保持了社会的持续稳定，使群众都能安居乐业。



五是“诚”。报告中专列篇幅总结了过去几年工作的经验，
明确指出了存在的不足，体现了我们的政府是一个诚信的政
府，一个有勇气、有责任、有担当的政府。

在今后五年的工作的论述中，我认为，发展、民生、作风是
今后五年政府工作的核心内容，有三个方面的内容贯穿报告
全文，统揽报告全篇。下面，我就这三个方面谈谈自己的感
受和想法。

积极发展以劳务创收为主的农村二、三产业。到20xx年，第
一产业增加值达到31.86亿元。强化基础设施建设，着力改善
民生，尤其是提出的以建设“伊犁河谷次中心城市”为目标，
以提高城镇承载力和人口聚集力为重点，高起点定位、高水
平规划、高标准建设、高效能管理，到20xx年，县中心城区
规模达到20平方公里、10万人以上，打造“生态、宜居、旅
游、民俗、文化、智能”的现代化城市的目标，立意高远、
鼓舞人心。这些方面的目标措施既符合科学发展观的要求，
又是推动我县经济又好又快发展的良策。

《报告》结合新源实际，从小的方面上看，有两个方面是直
接阐述民生问题的。从大的方面看，第二部分有八个方面指
向改善民生，如优先发展教育事业、加快发展医疗卫生事业、
不断健全社会保障体系等等。以上方面都涉及教育、医疗、
住房、就业和社会保障等与老百姓生活密切相关的各个方面，
涵盖了全县人民最关心、最直接、最现实的利益问题，是保
障和改善民生的重点工作。制定的具体措施，体现了县政府
庄重承诺、自我加压的魄力，引领着全县干群的努力方向，
鼓舞着我们执政为民、倾心民生的热情和信心。

目标再好、思路再清，需要好的作风去执行、去实现。《报
告》未雨绸缪，在部署工作，提出目标的同时，把“围绕提
升能力，加强政府自身建设”也摆在重要位置，专列篇幅去
阐述，去强调。如积极开展“六五”普法教育，深入开展政
务公开，规范权力运行，进一步增强责任意识、创新意识和



服务意识，强化自律意识，恪守廉洁从政等。

总之，《报告》为我县今后五年经济社会发展勾勒出宏伟而
美好的蓝图，充分体现了县政府领导落实党的十七大和十七
届四中、五中全会精神的信心和决心，凸显出县政府加快发
展、执政为民的理念，《报告》符合民意、深得民心，需要
我们在工作中认真加以贯彻落实，齐心协力将蓝图变为现实。

工作报告讨论稿发言 讨论发言篇七

在全省上下深入贯彻落实xx届五中全会、省委八届十一次全
会和中央、省委经济工作会议精神，奋力推进中原崛起、河
南振兴和中原经济区建设的关键时期，省委召开这次宣传部
长会议，非常重要、非常及时，充分体现了省委对宣传思想
工作的高度重视。今天上午，我们一起聆听了孔部长报告，
孔部长的讲话符合我省宣传工作的实际，点中了要害，突出
了重点，指明了方向，对全省今后的宣传思想工作具有重要
的指导作用。

宣传思想工作是党和国家工作的重要组成部分，关系党和国
家工作全局，关系改革和经济社会发展大局，关系国家长治
久安，在中国特色社会主义事业全局中具有重要地位，有着
不可替代的作用。近年来，商丘宣传工作在省委宣传部的领
导指导下，以科学发展观为统领，以创先争优为动力，紧紧
围绕全盛全市工作大局，唱响主旋律，打好主动仗，为商丘
经济社会又好又快发展提供了强大的思想保证、舆-论支持、
精神动力和文化氛围。

今年是中国共-产-党成立90周年，是实施“十二五”规划的
开局之年。结合全国宣传部长会议精神和商丘实际，我们已
经初步理出了今年宣传思想工作的总体思路，即：贯穿一条
主线，突出两个重点，实现三个突破，营造四个氛围。贯穿
一条主线：就是认真学习好、宣传好党的xx大和xx届五中全
会精神、中央经济工作会议精神，积极推进商丘加快发展。



突出两个重点：就是进一步加快发展、壮大文化产业，积极
推进文化名市建设;进一步加大文明创建力度，力争进入省级
文明城市行列。实现三个突破：就是实施体制改革推进工程，
在改革创新上实现新突破;实施文化品牌培育工程，在打
造“民权画虎村”、夏邑宫灯(村)、永城书法(村)等特色文
化品牌上实现新突破;实施文化创新工程，在文化精品创作和
文化产业发展上实现新突破。营造四个氛围：就是大力营造
解放思想、振奋精神、加快发展的良好氛围;大力营造勤奋创
业、奋力跨越的良好氛围;大力营造改革开放、开拓创新的良
好氛围;大力营造科学发展、共建和-谐的良好氛围。下一步，
我们将结合学习贯彻这次省委宣传部长会议精神，进一步理
清思路，明确任务，突出重点，狠抓落实，努力开创商丘宣
传思想文化工作新局面。

1、加大全省宣传思想文化人才的培训力度，有计划有步骤、
多层次多渠道地对宣传文化系统干部进行培训，建设学习型、
创新型、实用型宣传队伍，造就一批宣传思想文化领域方面
的行家里手、拔尖人才和领军人物。

2、加强市县乡各级主要领导干部和各级宣传干部的舆-论引
导能力培训，定期举行由市县乡主要领导和宣传干部参加的
培训班，提高各级领导干部处置突发新闻事件和应对媒体的
能力。

3、各级宣传部门应积极“走出去”，搭建省外平台，巧借外
力，“借船出海”，切实搞好外宣工作。要热情地邀请外界
媒体进行采访报道，实现资源共享、合作、双赢，从而进一
步提高河南的知名度和美誉度。

4、建议由省委宣传部牵头，加强全省宣传战线的联络和交流，
建立健全舆情信息沟通、整合和共享机制，实现舆情信息的
互联、互通和互动操作。

5、建立健全市县宣传干部双重管理机制，参照组织、纪检部



门的做法，市县两级宣传部部长、副部长的任免应事先书面
征求上一级党委宣传部门的意见。

6、加强新闻宣传管理和舆-论监督，加大对新闻“四假”的
打击力度，遏制媒体、网络低俗、庸俗、媚俗之风，严格控
制影响河南形象的负面报道。

7、进一步贯彻落实xx届五中全会精神，加大对文化体制改革
综合试点市的支持力度，建立设施齐全、产品丰富、机制健
全的公共文化服务体系，逐步把文化产业培育成国民经济的
支柱产业。

8、建议省委宣传部对全省各地市的宣传思想文化工作加强指
导和调研，帮助我们理清思路、查找问题、改进工作，更好
地开创宣传思想文化各项工作新局面。


